



LA INFORMACION



PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Por la Serranía de Ronda

EL DIPUTADO ESTRADA

Coincidiendo con la permanencia del cronista en esta simpática población noble y atrayente que se llama Ronda, se ha celebrado en la misma un banquete homenaje al diputado Sr. Estrada.

El acto, similar a tantos otros que a diario leemos en las informaciones periodísticas, no lo hubiéramos recogido en estas impresiones si no hubiera en estos tiempos, en que las muchedumbres mal encuzadas traían de imitar esas corrientes que de fuera vienen, sin comprender el quebranto que a la patria producen, el perfil consolador y simpático de que en la Serranía de Ronda prevalece un espíritu conservador, un necesario equilibrio entre patronos y obreros, por el que desaparecen las luchas de clases.

La comida—un alarde de consideración y cariño a la persona del Sr. Estrada—transcurrió animadísima. En los discursos evidencióse el prestigio del homenajeado, que, entusiasta y celoso por su circunscripción, ha alcanzado «la formación» de un distrito propio...

Lector. Cuando jóvenes nos iniciamos en política, fué la mayor de las satisfacciones el pertenecer a la Juventud conservadora. Soñábamos para entonces en nuestra rebeldía, con una patria grande, tan grande, como nunca lo fuera nación alguna, en donde una poderosa flota abriera nuevos comercios a la producción, y que al nombrarse España todos enmudecieran con respeto.

Más tarde, la vida nos ha convertido en excépticos. En Ronda, al escuchar al Sr. Estrada, patriótico y honrado, por nuestras fibras circuló el entusiasmo ya adormecido. Meditamos en el cuarto del hotel, que existen espíritus altruistas como Estrada, indiscutiblemente, pero acuciados por el indiferentismo, por la apatía suicida. Si estos hombres se decidieran a salir a la palestra de la lucha, otra, no hay que dudar, sería la suerte de la Patria.

PABLO
En Ronda, Julio 920.

SOBRE SUBSISTENCIAS

Un aplauso. Si señor... un aplauso entusiasta para ese morito generoso que vino ayer y sigue hoy abaratando un género de consumo tan continuado y socorrido, para el pobre, para el rico, para el enfermo, el débil y para todos en general.

Sigue... sigue adelante, noble hijo de Mahoma, e invita a tus amigos negociantes para que vengan a Cádiz a vender su mercancía. ¡Alá te guarda, porque haces un bien! y el pueblo de Cádiz, sensato y generoso, te protege, para que nadie, egoísta o mercader sin conciencia, te moleste en tu negocio. No vendas tu género al revendedor; te

paga mal y querría después explotar a los consumidores. Así no cumples tu deseo.

Nunca he sentido tanto el peso de mis cabellos blancos, como en este instante. Reflexionando ayer pensaba ¡quién fuera estudiante! ¡quién tuviera la impunidad que dan los pocos años, y la libertad con que se obra! Seguro que a estas horas la ovación que habríamos hecho al morito que nos favorece había llegado al propio harem de los Dioses.

Bueno... no quiero decir la otra ovación (al revés) que le hubiere hecho a los demás vendedores del artículo abaratado buscando el coro de los que a diario concurren al mercado a proveerse de lo que se puede comprar para pasar el día.

¡Ojalá fuere posible invitar a algún comerciante tangerino para que nos trajera azúcar!

Vengan, vengan comerciantes dispuestos a la competencia; recibámoslos a son de banda y trompeta; la competencia quizás haga el milagro que no harán nunca todos los Ministerios de subsistencias.

Pediría para el morito exención de la licencia municipal que le corresponda por la venta de su género, y si vinieren más amigos quizás hasta les pagara el teatro y café.

Ni el mismísimo Gallito (q. e. p. d.) en sus buenos días merece más estruendosa ovación.

No terminaré sin enviar muy en serio un aplauso a nuestro primer alcalde, cuyas iniciativas, moral y energías bien se dejan sentir.

FRANCH.

Cuestiones sociales

Anoche celebraron reunión las siguientes asociaciones:

LOS ALIJADORES

Dió comienzo esta reunión a las 21 y 30, bajo la presidencia del compañero José Gómez Fernández, concurriendo como delegado de la autoridad el agente de policía D. José Pereira.

La presidencia manifestó que había cesado en el cargo de delegado de la Sección, Juan Mojica, y para sustituirle se nombró a Antonio Carrión.

También fué nombrado delegado recaudador en los extramuros Francisco Alonso.

Por el socio Luis Bellido se propuso que el jornal que debe cobrarse sea de 15 pesetas en vez de 14, que perciben hoy.

Se propuso también se suprima el trabajo a destajo y fijo de cuadrilla, acordándose por unanimidad nombrar una ponencia, que la forman Millán Clavería, Marciano García, José López y Miguel Sánchez, para que dictaminen acerca de estas proposiciones, y una vez conocido resolverá la Junta central del Sindicato; dándose con esto por terminada la reunión.

LOS CARREROS

También se reunió la Sección de carreros, afecta al Sindicato Marítimo Terrestre, presidiéndola Emilio Vera, y estando presente como delegado de la autoridad, el agente de policía don Joaquín Mariño.

A petición de los hortelanos se acordó declarar el boicot a un patrono de ellos.

Otro de los acuerdos fué que los dueños de carros no podrán disponer de éstos durante las horas de almuerzo de los carreros.

Después de larga discusión se acordó seguir dando el socorro a los salineros que están en huelga.

EL SINDICATO DE TABLAJEROS

Se reunió éste, presidido por José Luis de Castro.

Como delegado de la autoridad concurrió el agente de policía don Juan Casas.

Abierta la sesión se dió lectura al acta de la anterior, que fué aprobada, como asimismo las cuentas del anterior trimestre.

La presidencia expuso la falta que existe de carnes, habiendo solo para pasado mañana.

Se acordó formar una comisión para que visite al señor Gobernador civil y exponerle el conflicto, a fin de ver la forma de arreglo.

Leyéronse dos telegramas que presentó don Antonio Villegas, diciendo no pueden enviar reses hasta recibir autorización del Inspector pecuario.

Dióse cuenta de una entrevista con el señor alcalde, tratando del asunto.

Por no haber otros asuntos de que dicitarse, se ó por terminado el acto.

Del accidente del vapor "Buenos Aires"

Los pasajeros del buque dirigen carta elogiando a la tripulación.

La prensa de la Habana publica extensos relatos del accidente ocurrido al vapor «Buenos Aires», al chocar con el uelero americano «Windrush».

En el diario «La Marina», encontramos la siguiente carta, que nos complace reproducir, al mismo tiempo que felicitamos a los que en la misma se mencionan.

Dice así el documento: «Sr. D. Antonio Vives, capitán del vapor «Buenos Aires».

Los que suscribimos, pasajeros en el vapor de su digno mando, no podemos menos de expresar a usted, siquiera sea de esta manera tan modestísima, la admiración que ha producido en todos nosotros la conducta de usted y de la tripulación a sus órdenes, observada con motivo del accidente marítimo ocurrido en la madrugada del día 10 del corriente mes.

Desde el día en que embarcamos hemos podido apreciar las buenas cualidades que le adornan, entre las que descuella la más atrayente afabilidad y

solicitud por todos y cada uno de los pasajeros, sin distinción de clase; pero al presenciar el desarrollo del triste suceso a que hacemos referencia, unánimemente le tributamos un aplauso que brota del corazón; aplauso dirigido al capitán, por su solicitud en atender al peligro que pudiéramos correr como consecuencia del accidente, y sobre todo tributado al desvelo en socorrer a los naufragos del buque americano «Windrush».

Todos supusimos que, dado lo rápidamente que se hundió ese buque, habrían perecido todos sus tripulantes, y mucho aumentó esta suposición cuando después del recorrido efectuado en todas direcciones, desde el primer momento, a pesar de la obscuridad durante tres horas, solo se descubrieron restos de carga. Usted, sin embargo, permanecía firme en su propósito de no seguir camino, sin tener la certeza de la inutilidad del socorro.

Cuando, por fin, aparecieron varios naufragos, pudimos apreciar la disciplina de la tripulación al organizarse el servicio de salvamento. Vimos cómo se destacaba un bote que al mando del segundo oficial, conducía siete marineros, quienes desafiando la imponente marejada, se dirigían al encuentro de aquellos que iban apareciendo, a los que recogían con gran riesgo de su propia vida. La abnegación demostrada por el oficial y marineros, consiguiendo, con una actividad y valor insuperables, salvar a catorce naufragos, nos es muy grato hacerlo constar a usted, pues vemos que capitán y tripulación son dignos el uno de la otra.

Imperecedero será el recuerdo de este accidente, y a él irá unido su nombre, como los de don Jaime Pérez, segundo oficial, y los de los marineros Vicente Lledó, José Cruz, Angel Prego y Juan Ruiz, y mozos Eduardo Palacino, Antonio Benítez y Juan Requejo; y así como durante el salvamento se oyó un ¡viva el capitán!, en todo momento nuestro corazón elevará a Dios una plegaria, pidiendo proteja a usted y al personal a sus órdenes y les premie su abnegación y valor.

A bordo del vapor «Buenos Aires».
(Si ven las firmas),

AVISO AL PUBLICO

Venta de hortalizas y patatas por cuenta del productor, desde el 21 del actual. Precios, los más baratos de Cádiz.—Rosario, núm. 3, esquina a Baluarte, «Lechería».

Precios: Aseugas tres manojos 0.10.— Apio un manojito 0.10.— Colinabos y brócoles un manojito 0.05.— Peregil gratis a los consumidores.— Patatas un kilo 0.35.— Cebollas estilo gallegas gordas, cinco 0.10.— Tomates, pimientos, berengenas, etc. a los precios más baratos.

LORENZO SACALUGA

RAMON REY LUCERO
Carros y Camiones. Gran Empresa de Transportes. Isaac Peral, 13.

Del Extranjero

Triunfos bolcheviques

Zurich: Según informaciones llegadas a esta capital, parece que durante la noche última los ejércitos bolcheviques han ocupado Vilna Orany.

Se asegura que los bandos rojos ocuparon el territorio lituano dirigiéndose a Varsovia.

El nuevo Gobierno portugués

Lisboa: Conforme estaba anunciado ayer tarde tomó posesión el Gobierno. Hoy se presentará ante el Parlamento.

Se han tomado medidas de previsión contra las manifestaciones de protesta, recorriendo las calles fuerzas de caballería.

Los alemanes se niegan a firmar una de las cláusulas de las conferencias de Spa.

Londres: Una nota oficial publicada en Berlín, asegura que la delegación alemana en Spa, se niega a suscribir la cláusula cuya firma reclaman tenazmente los aliados y que especifica que en el caso de que las entregas de carbón resulten insuficientes, se podría ocupar la región de Ruhr.

El convenio ha sido firmado con exclusión de este párrafo.

Agresión a un camión

Londres: Ayer en Corh dos camiones militares fueron atacados por bombas de mano que arrojaba una banda civil perfectamente armada.

Todos los soldados resultaron heridos, algunos de ellos gravemente.

Se han enviado refuerzos militares a Corh estando ocupados todos los puntos estratégicos de la ciudad.

Los autores del asesinato del coronel Smith no han sido aún detenidos.

ESPAÑA

Política y políticos

Hablando con el Presidente

Madrid: El señor Dato nos ha dicho que ha recibido un telegrama noticiándole la salida de los reyes para París.

El infante don Jaime continuará en Inglaterra una temporada, sometido a tratamiento médico.

Nos ha dicho igualmente el presidente que el viernes publicará un decreto la «Gaceta», determinando el régimen para trigo y harinas. En él se establece el precio de 56 pesetas los 100 kilos, a partir de la nueva cosecha; aumentando desde Noviembre en adelante 0'25 pesetas todos los meses.

Cree el señor Dato que esta disposición resolverá el problema del precio del pan, que tanto ha preocupado al Gobierno.

Nuevamente han visitado los diputados provinciales al presidente para pedir se active el asunto de los transportes para el interior, de la patata temprana.

También le ha visitado una representación de las industrias eléctricas,

solicitando autorización para aumentar el precio del fluido.

Se ha recibido, resuelto, el expediente incoado para organizar la maestranza de los arsenales.

En él se proponen mejoras que tiendan a favorecer al personal, muy especialmente a los obreros.

El comisario de Abastecimientos, ha sido citado a juicio de conciliación para responder a supuestas injurias contra el marqués de Santillana.

Manifiesta el señor Méndez Vigo que no ha hecho otra cosa que cumplir con los deberes de su cargo.

El ministro de Gobernación dice...

Madrid. En su diaria conversación con los periodistas, el señor Bergamín nos ha dicho que ha recibido confirmación a la noticia publicada por la prensa de que se habían ahogado bañándose en el Tajo, tres niños, alumnos del Colegio de Huérfanos de María Cristina.

Dijo que se recibían mejores noticias respecto a los temporales, habiéndose restablecido la mayor parte de las comunicaciones en estos días interrumpidas.

Negó que existan molestias en el cuerpo de policía de la ciudad condal.

Y terminó manifestando que una comisión de cigarreras le había visitado para pedir que se negara la entrada en la fábrica a otras compañeras que eran las promovedoras de los disturbios.

Misceláneas telegráficas

La sentencia contra unos telegrafistas.

Madrid: El Tribunal Supremo dictó sentencia condenatoria el día 7, imponiendo dos años, cinco meses y dos días de prisión a los telegrafistas don Luis Ramos y don Pedro Cebreiros, por el incidente ocurrido con el telegrafista Villalba, el cual, amonestado por los procesados por su proceder, le dió un ataque de demencia mental.

Los peritos médicos certificaron en favor de los procesados, manifestando que la locura era *anemia confusional*.

(N. de la R.—No respondemos de la exactitud de la calificación, por estar confuso el telegrama).

Durante la condena, parece ser que el Cuerpo de Telégrafos abonará los sueldos a las familias de los procesados, en la misma forma que lo viene haciendo con algunos expulsados por los pasados sucesos.

Entierro del agente asesinado en la Coruña.—Presidencia del duelo.—Detenciones.—Precauciones de las autoridades.

Se ha verificado el entierro del agente de policía don Tomás Antón, asesinado uno de estos últimos días.

El acto ha constituido una gran manifestación de duelo, cerrando todo el comercio y costeando el entierro la Asociación Patronal y los compañeros del finado.

Una de las presidencias estaba formada por el gobernador, el alcalde y el capitán general. La otra la constituían el gobernador militar, el presidente de la Diputación, los generales de división de la plaza, el Estado Mayor, el secretario del Gobierno civil y numerosas representaciones.

Seguía el duelo, un gentío enorme,

y muchos jefes y oficiales del Ejército y de la Guardia civil.

Cerraba el cortejo una sección municipal.

No han sido encontrados ni el autor del crimen, David Ramos, ni el estibador Lanciera.

A las 3 de la tarde ha fallecido el cabo de Seguridad Manuel López Pardo, herido anoche por el botero Vicente Sueros.

Se han practicado muchas detenciones y los guardias de Seguridad prestan el servicio armados de tercerolas.

El gobernador ha ordenado el cierre de las tabernas donde se reunían los obreros del puerto.

Vuelca un automóvil y ocasiona muchas desgracias.

Valencia: El automóvil que conduce los viajeros y la correspondencia de Chelva a Siria, volcó a media tarde a cinco kilómetros de la ciudad.

El chauffeur, en vista del mal estado de la carretera, aminoró la velocidad entre los pueblos de Baranquel y Rambla.

A pesar de ello, no pudo salvar un bache cercano a la cuneta, cayendo hacia el interior de la carretera.

Uno de los cobradores llamado Fernando Aragón, advirtió el peligro y saltó por la ventanilla, resultando muerto por no tener tiempo para evitar que el automóvil le alcanzara.

Veintiocho viajeros que conducía el automóvil, resultaron casi todos contusionados.

Veinte se trasladaron a pie al pueblo de Liria y 8 restantes, heridos de consideración, fueron recogidos por otro coche y trasladado a Huelva.

El Congreso de estudios varios

Pamplona: Continúan las sesiones de la Asamblea sanitaria, las que resultan lucidísimas, pero las tormentas han impedido los festejos en honor a los congresistas.

Un caso extraordinario de fecundidad.

Madrid: La esposa del señor conde del Moral de Calatrava, que dió a luz hace tres meses, ha tenido un nuevo alumbramiento, pesando la criatura recién nacida un kilo.

Hallazgo de un cadáver

Barcelona: El Juez de instrucción de Villanueva y Geltrú instruye procedimiento con motivo de haber encontrado un guarda jurado del pueblo de Gelda, un cadáver en estado de descomposición, tapado con ramas de árboles.

Ha manifestado el guarda que el individuo presentaba aspecto de persona de buena posición, que sus ropas eran elegantes y que calzaba zapatos de charol.

La policía interviene en el asunto, y corren rumores de que pueda ser el americano que desapareció hace algún tiempo habiendo ofrecido la familia una fuerte cantidad al que lo encontrase.

Adame, Castro y Compañía

(S. en C.)

Fabricantes de Harinas

Abreu, 6.—CÁDIZ

Producción:

50.000 kilos en 24 horas

De Cádiz

GOBIERNO CIVIL

La escasez de carnes vacunas.

Una comisión de tableros estuvo visitando al señor gobernador civil para exponerle la carencia de carnes y pedirle solucionara el asunto.

La autoridad gubernativa les manifestó que sobre el particular había ya adoptado precauciones.

Con objeto de asegurar el abastecimiento de carnes de Cádiz, el señor gobernador civil ha dirigido a los señores alcaldes de la provincia el siguiente telegrama circular, después de una conferencia con el señor inspector provincial de higiene pecuaria:

«En armonía con lo que determina la R. O. de 1.º de Junio y a propuesta inspección provincial Higiene y Sanidad pecuaria, que dé facultades esa Alcaldía para extender guías, a animales vayan a ser conducidos a mataderos de la provincia, previo reconocimiento veterinario inspector de Higiene pecuaria, obrando ziente de acuerdo Ley y Reglamento de epizootia.»

La misma circular ha sido dirigida a los inspectores municipales de Higiene pecuaria.

ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

Esta tarde, próximamente a las cuatro, en Extramuros, ha ocurrido un accidente automovilista, que afortunadamente no revistió la importancia que se temió en principio.

Según nuestros informes, para San Fernando iba el auto de la matrícula de Cádiz núm. 126, ocupado por D. Manuel Díez Carrera y dos señores más y el chauffeur, encontrándose frente a la calle Adriano con un coche de punto, en dirección a Cádiz, que trasladaba a pasajeros de un vapor.

El auto al tomar la izquierda, dió un encontronazo con el coche, y efecto del cual volcó a la puerta del fieltro de Consumos, resultando con el juego delantero destrozado por su lado izquierdo.

Resultó herido el Sr. Díez Carreras y los restantes viajeros ilesos.

Trasladado el herido a la Casa de socorro de Segismundo Moret, por el cabo de municipales Manuel Cabezas y guardias Rodríguez y Zamorano, le curó el doctor Beigbeder de las siguientes lesiones:

Magullamiento completo de la mano derecha y erosiones en la cabeza y distintas partes del cuerpo.

Su estado es satisfactorio, siendo llevado a su domicilio.

Lamentamos el accidente y deseamos al herido total curación.

Guiaba el coche de punto Jesús Botella.

TEODORO SIBÓN

CARRUAJES DE ALQUILER

Teléfono, 347

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerón
Beato Diego 8 — Cádiz